LIMAS Apprentissage

## L'Arfa: du CAP aux études supérieures, pendant et après le confinement

La période difficile traversée à cause de la crise sanitaire n'a pas empêché la continuité pédagogique. Les élèves de l'Arfa ont ainsi pu continuer à étudier dans de bonnes conditions.

n cette fin de mai 2020. L Christophe Audard, directeur général de l'OGEC qui gère (en partenariat avec la CCI de Villefranche et la Chambre des métiers) l'ARFA de Limas (Association régionale pour la formation alternée) est satisfait de la gestion par ses équipes de cette période exceptionnelle qui a vu le déconfinement succéder au confinement. Soit avec de la vidéo, soit avec des exercices à réaliser chez soi (par exemple des exercices contrôlés par vidéo sur des têtes à la maison pour la formation de coiffure), « il n'y a pas eu de rupture dans le cycle éducatif ».

Une continuité pédagogique



Karine Fujarski et Christophe Audard se préparent à la rentrée de septembre et à l'accueil des nouveaux apprentis et maîtres de stage. Photo Progrès/Raphael PETOZZI

Des cours théoriques étaient diffusés en ligne et chaque jeune était suivi individuellement par les professeurs qui ont su adapter leurs outils pédagogiques pour faire face à cette situation nouvelle. Si certains lui demandaient à quoi servent les professeurs, maintenant le rôle des enseignants est

devenu évident. Internet a été un support nouveau. « On a changé de support mais il y a eu une continuité pédagogique » dit-il. Cela a fait apparaître de nouvelles opportunités de travail collaboratif qui pourront être appelées à durer. Avec le retour en présentiel, il constate que les jeunes « observent les protocoles stricts en confiance et s'adaptent parfois plus facilement que les adultes ». Il les a vus « globalement contents de revenir dans l'espace scolaire ».

Des difficultés sont nées parfois lors du stage en entreprise en raison d'établissements qui avaient dû fermer et ne pouvaient plus accueillir les apprentis, et aussi en raison des nouvelles règles sanitaires.

## Que va-t-il se passer en septembre ?

Aujourd'hui, la question importante est: Que va-t-il se passer en septembre? L'Etat réfléchit à des mesures pour favoriser un peu plus l'apprentissage, les élèves sont toujours très intéressés par cette filière qui débouche rapidement sur un métier concret, et les entreprises qui ont travaillé avec l'Arfa reviennent régulièrement y proposer des stages. Mais il semble y avoir une pé-

riode de latence, le temps de sortir psychologiquement du confinement. Pourtant, très rapidement il va falloir remplir les dossiers pour s'inscrire en apprentissage ou pour proposer des stages car septembre n'est plus très loin.

## Une large palette de formations

L'Arfa est à l'écoute de tous ceux qui sont intéressés, depuis les formations en CAP jusqu'au post-Bac et aux études supérieures, comme le confirme aussi Karine Fujarski, directrice de la partie études supérieures (Business School).

## De notre correspondant Raphael PETOZZI

OGEC: Organisme de Gestion de l'Enseignement Catholique.

ARFA: Association régionale pour la formation alternée.

CCI : Chambre de Commerce et d'Industrie.